

VIEL Pierre

20 ans

Né le 28 mai 1938 à Martainville Domicilié à La Lande-Saint-Léger Employé chez un commençant Célibataire

Médaille militaire à titre posthume Croix de la Valeur militaire avec palme et étoile de bronze

Médaille commémorative des opérations de sécurite et de maintien de l'ordre en Afrique du Nord agrafe « Algérie »

Mort pour la France

1959



Avant-dernier d'une fratrie de six enfants, Pierre Viel travaille chez un commerçant de Bernay quand il s'engage devant l'intendant militaire de Vernon. Le 20 mars 1957, il est désigné pour servir au titre de la brigade des parachutistes coloniaux. Son contrat ratifié, il est affecté au 8° régiment de parachutistes coloniaux. Le 11 septembre, il rejoint le centre d'instruction de Bayonne (Pyrénées-Atlantiques). Mise en route sur Marseille, le 23 octobre, il embarque à bord du *Sidi Okba*, le 25; Le 26, il débarque à Philippeville. Passé dans la disponibilité le 20 septembre 1958, il est maintenu sous les drapeaux. Le 1er décembre, son régiment change d'appellation pour devenir le 8° régiment de parachutistes d'infanterie de marine. Le 1er janvier 1959, Pierre Viel est nommé à

la distinction de première classe¹.

Le 18 avril, à 13 h 30, le commando de la 4° compagnie opère dans le djebel Zouaoui, lorsqu'il est accroché par des éléments rebelles, Pierre Viel est grièvement blessé par balle. Avant son évacuation, il n'a eu de cesse de renseigner son chef par radio de l'avancée des combats. Il décède au cours de son transfert à l'hôpital².

Ses obsèques religieuses sont célébrées le jeudi 28 mai 1959. Il repose au cimetière de La Lande-Saint-Léger³.

Inscrit sur le monument aux morts de La Lande-Saint-Léger.

Pierre Viel a obtenu la citation suivante :

« Jeune parachutiste qui vient de se signaler tout particulièrement le 10 janvier 1958 au combat du djebel Tarf (zone Est-Constantinois). Prenant à partie une arme automatique rebelle, a réussi à abattre le tireur et à récupérer un fusil-mitrailleur⁴. »

Médaille militaire attribuée suite à cette citation :

« Jeune parachutiste dynamique et courageux qui s'est maintes fois fait remarquer au cours des nombreuses opérations auxquelles il a participé. Vient à nouveau de se distinguer le 18 avril 1959 dans le djebel Zouaoui (secteur de Constantine) au cours d'un violent accrochage. Grièvement blessé au début de l'engagement a continué à donner des renseignements par radio à son chef de groupe. Est décédé des suites de ses blessures. Reste pour tous un magnifique exemple de courage et d'abnégation⁵.»

¹ SHD, CAPM, bureau des correspondances, section des correspondances particulières, ESS, matricule 58-270-00814.

² Idem, rapport circonstancié du lieutenant-colonel de Seguins-Pazzis, commandant le 8º régiment des parachutistes d'infanterie de marine sur les circonstances du décès du soldat de 1re classe Pierre Viel, 27 avril 1959.
3 Faire-part de décès.

⁴ SHD, CAPM, bureau des correspondances, section des correspondances particulières, citation à l'ordre de la brigade, ordre général n°61 du 10 février 1958, général de division Vanuxen, commandant la 2° division d'infanterie motorisée et la zone Est-Constantinois.

⁵ *Idem,* décret du 31 juillet 1959 publié au JO le 11 août 1959.